DEPARTAMENTO-DE-PRENSA BOLETIN INFCRMATIVO SEMANAL SUMARIO I · . - SENADOR IRURETA Y EX-PRESIDENTE FREI i CONTESTARON DISCURSO DE ALLENDE. 2° .- JDC PROTESTA CONTRA LOS LLAMADOS "SERVICIOS ESPECIALES" DEL GRUPO MOVIL 3° -- LA DC HACE "PARELE" AL SUB-SECRETA-RIO DEL INTERIOR 4° .- POBL DORES PROTESTAN POR ATROPELLOS A SUS ORG NIZACIONES COMUNITARIAS 5. -SUSPENDIDO DIPUTADO VIDELA POR NO ACATAR, INSTRUCCIONES DEL PARTIDO Morro to \$555555555555555555 & LALLELE LA RETARIA SECRETARIA NACIONAL LIBERALISTA SECRETARIA NACIONAL LIBERALISTA LI NAGIONAL

Ya no nos habla, el Seños Presidente, como en sus tiempos de candidato, de que detendría la cesantía en pocos meses. Ahora nos dice que no la puede liquidar de la noche a la mañana, ni en un año ni en dos. De suerte que ya están notificados los chilenos sin trabajo, de que habrá una larga y a lo mejor inútil espera por delante. El senador Irureta se refirió tambien al escándalo del cobre señalando que la respeuat de Allende ha sido débil. Se refirió tambien al fracaso del Gobierno en la construcción de viviendas, a la sedición de que se ha acusado al PDC, a la definición del Gobierno por la vía Totalitaria o democrática, a las contradicciones del Presidente Allende, en materia electoral. Finalmente el Presidente del PDC se refirió a la posición del Partido en el actual Gobierno.

EL PDC ES UNO SOLO

En parte de su alocución, el Senador Irureta expresó: "En nombre de la DC, quiero decirle al Señor Allende que el Partido Democrata Cristiano es uno sólo, cuando sus 75 Parlamentarios votaron en el Congreso Pleno por reconocer su mejor derecho a la Presidencia, fue uno sólo cuando sus 75 Parlamentarios votaron a favor de la nacionalización del cobre fue uno sólo cuando sus 75 parlamentarios votaron en masa la ley antidemocrática de los Tribunales Populares. Y será uno sólo para liquidar de un golpe, cualquiera intriga que pretenda dividirnos o destruirnos".

FREI ROMPE SU SILENCIO

El ex-Presidente de la República, Eduardo Frei, rompiendo su silencio desde que dejara el poder, contestó, contestó tambien el discurso de allende por cadena Nacional de Emisoras. En el análisis que hizo de los cinco meses del actual Gobierno, denunció la incertidumbre y la confusión en que viven los chimenos a consecuencia de las medidads políticas y económicas que se están empleando; expresó su inquietud frente al aumento alarmante de la cesantía, de los gastos públicos y de los impuestos; advirtió el peligro de transformar el campo en haciendas estatales, experimento que ha llevado en todo el mundo al racionamiento, a la escaces y al hambre, protestó por el control de los medios de comunicación, sostuvo que los tribunales populares pretendían transformar a las personas en un instrumento de dominio y vingilacia; emplazó a las autoridades a entregar a la justicia los antecedentes de los Complots que han denunciado, defendió las realizacionesde su Gobierno y afirmó que la DC constituía una opción y una alternativa para Chile.

Finalmente, Frei hizo un llamado a todos los chilenos, pata que llegado el momento de elegir, piensen en Chile y su destino.

JA JAD.C PROTESTA POR SECTARISMO DE LA FUERZA POLICIAL

La Juventud Democrata Cristiana, entregó una declaración pública en los últimos días de la semana, protestando en contra del sectarismo con que está actuando Carabineros de los llamados "Servicios Especiales", a raíz de la detención de 38 jóvenes de la JDC, entre ellos Lucho Badilla y siete mujeres, los cuales pegaban afiches en Alameda frente a la Universidad Católica. Los militantes de la JDC fueron golpeados y conducidos a la Ira Comisaría. El Presidente Nacional de la juventud, Lucho Badilla debió ser llevado hasta la Posta Central, donde se atendió de las lesiones recibidas. Ante estas circunstancis, el Consejo Nacional de la JDC entregó la siguiente declaración pública:

"Los militantes de la JDC no tolerarán un día más los actos reiterados y arbitrarios de los carabineros frente a nuestros grupos de propaganda, en circuntancias que no se da igual trato a los demás grupos de propaganda que operan a plena luz del día, sin que los "Servicios Especiales del Grupo Movil" se les ocurra que están violando el orden público."

Mas adelante la declaración expresa:

"Se solicitará al Sr. Ministro del Interior, José Tohá, un prenunciamiente tan categórico como lo ha tenido frente a otros grupos de propaganda que habrían sido agredidos por
carabineros, ya que la JDC da responsablemente los nombres y las placas del personal que
procedió matonescamente cumpliendo, según se entiende, órdenes de este Ministerio".

LA DC HACE "PARELE" A SUB SECRETARIO DEL INTERIOR

Pero nó sólo la Juventud del Partido hizo declaraciones públicas en la semana que terminó, ta, bien la Directiva de la DC, a traves de su Secretario General, Mariano Ruiz-Esquide, entregó la siguiente declaración, a raiz de las declaraciones hechas por el Sub-Secretario del Interior, Daniel Vergara en las que culpa a la DC de los sucesos acaecidos en el campo, asegurando que existen y obedecen a un afán de alterar el orden público en vísperas de las elecciones municipales:

La declaración señala en una de sus partes:

"Rechazamos sus expresiones por falsas y calumniosas para un Partido Político que ha demostrado seriedad para juzgar la acción del Gobierno y cuya línea de respeto a la convivencia democratica nadie puede poner en duda. Los responsables de lo que está sucediendo en el país son el Gobierno y sus autoridades y su afán de incul par a otros es una acción demasiado artera para que pueda convencer al país."

Más adelante dice:

"La insolencia del Sr. Vergara para referirse a la Democracia Cristiana es sólo comparable a su irre ponsabilidad para lanzar ataques a la bandada sin que pueda probarlos o la incapacidad de que hecho gala para cumplir con sus deberes de resguardar el orden público. Susu actitudes frente a las agresiones a miembros de la Juventud DC y sus palabras, no son propias de quién está obligado a velar por el orden público, sino de un militante comunista en Comisión de Servicios en el Gobierno, para usar y abúsar de élu. El país tiene derecho a preguntar si todas estas denuncias de enfrentamientos y desafíos hechos artificialmente por el Sr. Vergara no son un pretexto para justificar luego una política de represión a los militantes del Partido Democrata Cristiano o una salida extraconstitucional ".

LA DC SUSPENDE A DIPUTADO PEDRO VIDELA

Fue pasado al Tribunal de Disciplina y sus pendido de su militancia y sus decisochos como miembro del PDC mientras el Tribunal de Dosciplina no de su veredicto. El
Diputado Videla votó en contra de la acusación Constitucional contra el Ministro del
Trabajo, en ciscunstancias que el PDC había ordenado a sus parlamentarios abstenerse.
El PDC ha instruido a sus parlamentarios de no participar, por abora, de la Acusación
Constitucional, a fin de que dediquen su actividad a lo que considera más vital para
Chile y que es hacer luz en el "escándalo del Cobre".

EXPULSION

La Secretaría Nacional del PDC, informó los últimos días de la semana, la expulsión de Agustín Alberti Solera, procesado con fecha dos de Febrero del presente año. El Tribunal de Disciplina procedió a dictar sentencia N° 272-97I por el cargo de traición. POBLADORES SACAN LA VOZ

Eh el transcurso de la semana padada, la Directiva Nacional del Departamento de Pobladores, entregó una declaración pública, en la que protesta por los continuos atropellos de que detán siendo víctimas las Organizaciones Poblacionales.

La declaración expresa lo siguiente:

Ministerio del Interior y la Intendencia de Santiago interpreta la ley N° 16.880 de Juntas de Vecinos y demás organizaciones Comunitarias. Los reglamentos e instrucciónes son aplicadas en uno u otro sentido según convenga a los miembros de la Unidad Popular que integran una determinada Junta de Vecinos. Las situaciones patriculares que avalancesta denuncia son innumerables y los antecedentes están en nuestro poder. Formulamos esta denuncia responsablemente."

En otro acápite la declaración señala:

"Denunciar el abuso de autoridad que diariamente están cometiendo la Intendencia de Santiago al dictar decretos de intervención de Juntas de Vecinos fuera de los casos en que la ley los autoriza y siempre con un criterio político y con el ánimo de perjudirar a dirigentes vecinales que son militantes de la 300.

BOLETIN INFORMATIVO Nº &

El hecho mís candente de la semana lo constituyó indudablemente el discurso del Presidente de la República, Salvador Allende, y las respeustas que dieran a ese discurso El Presidente Nacional del PDC, Narciso Irureta y el ex-Presidente Eduardo Frei, además de los Senadores Patricio Aylwin y Renán Fuentealba.

El Senador Irureta replicó el discurso del Presidente Allende por cadena Nacional de televisión, haciendo uso del artículo 36 de la ley Nº I7.377 que legisla sobre la TV chilena y oborga a los partidos políticos de oposición el derecho a replicar este tipo de intervenciones.

INTERVENCION

Al comenzar su alocución dijo: "Valiendose de todo el poder del Estado para movilizar mansas y medios de difusión, los partidos de gobierno realizaron una concentración de discreta asistencia y haceindo intervenir en ella al Presidente de la República, lo comprometieron en forma directa en la intervención electoral que se ha estado realizando ultimamente desde el Gobierno. El Señor Allende ha pasado revista a sus cinco meses de gobierno. Ninguna de sus palabras desmiente el balance desfavorable de estos meses de gobierno, marcados por la inexperiencia, el sectarismo, la inmadurez y la ineficacia de los grupos oficialistas. Una frase surgida del seno del pueblo, está cayendo como una lápida sobre la gestión de gobierno: 2 NO SE La PUEDE"

INFLACION

Más adelante el Senador Irureta señala:

"El Presidente nos habla de la inflación y de la cesantía. Nos dice que la inflación es la causante da la cesantía y culpa de ello a los empleados y obreros del sector privado, Pero no mos dice que las mas grandes presiones inflacionarias se están produciando a causa de la emisión inorgánica que este año llegará a cerca de los IO millones de escudos; al brusco decenso de nuestras reservas de dólares, de los que hemos perdido IOD millones en sólo cinco meses; al gasto fiscar desmedido, no nos dice que el valor del dólar en el mercado espedulativo está sobrep.sando los 45 escudos, lo que es índice cierto de que el dólar oficial tiene un valor real de 30 escudos. No nos habla de las alzas disfrazadas, como las del pan, la luz , la movilización, la leche, los ficeos, que se bonifican y pagan con fondos del presupucato que pagan todos los chilenos. Por esta razón ha subido el precio del aceite, la sal, los diarios y en las próximas semanas lo harña con el azúcar, el té, el café, el cemento, el acero, la bebidas, el vestuario los neumáticos, la carne, las cecinas, las ampolletas y los productos que se expenden en las fuentes de soda.